



AYER CUATRO PACIENTES FUERON TRASLADOS POR FACH A BORDO DEL C-130, DOS EN AVIÓN AMBULANCIA PARTICULAR Y SE ESPERABA QUE SE SUMARA UN SÉPTIMO, TAMBIÉN DE MANERA PRIVADA.

Seis pacientes Covid fueron trasladados ayer en nuevo operativo aéreo

Al cierre de esta edición se esperaba un séptimo. Con ello, ya son más de 40 de este tipo de operativos que se han efectuado para descongestionar la ocupación de camas críticas en el Hospital Regional.

Ricardo Muñoz Espinoza

La situación de la red asistencial de la Región de Antofagasta continúa al límite en este segunda ola de contagios Covid, en la que enero se consolidó el lunes como el mes que más casos de SARS-CoV-2 acumula en la zona y que ayer llegaban a 6.336.

En toda la red de recintos asistenciales que agrupa la zona, la ocupación de las camas críticas llegó al 98%, es decir, casi todas las camas utilizadas (sumando a los pacientes de otros patologías).

El Hospital Regional de Antofagasta (HRA) es el recinto que más fuertemente ha sido golpeado en esta segunda ola, con una ocupación total de sus camas críticas.

Esto ha ocasionado para enfrentar alta demanda por ocupación de camas críticas, el HRA ha debido habilitar nuevas plazas para albergar a los pacientes más complejos.

Ayer desde el recinto médico informaron que el número de camas críticas subió a 91, gracias a que se habilitaron cuatro nuevas camas en la Unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria (UCMA) y dos en la UCI Pediátrica,

Esto significa que en menos de un mes, el hospital habilitó 16 camas nuevas para la Unidad de Paciente Crítico (UPC).

Pero pese a ello, hasta la mañana de ayer el HRA mantenía una ocupación de sus camas críticas del 97%.

TRASLADOS

Como ha ocurrido desde el

pasado 31 de diciembre, otra parte importante de la estrategia que lleva a cabo el Minsal y más precisamente la Subsecretaría de Redes Asistenciales, a través del Servicio de Salud (SSA), es la de los traslados de pacientes Covid-19, tanto dentro como fuera de la región, siendo la Metropolitana la que ha recibido casi la totalidad de personas en estado crítico, mientras que una persona fue derivada a La Serena.

El lunes hubo dos traslados desde el HRA, que se efectuaron en avión ambulancia privado, mientras que durante la tarde de ayer se concretaron otros seis, cuatro de ellos en el avión C-130 Hércules de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), tres mujeres y un hombre.

Además, al cierre de esta edición se esperaba un

42

traslados de pacientes se han efectuado entre el 31 de diciembre y ayer, contando los que se realizaron en avión ambulancia y los que estuvieron a cargo de la FACH.

séptimo que se efectuaría también de forma privada.

Nuevamente, el procedimiento a cargo de la FACH contó con la coordinación del equipo de profesionales del Servicio de Atención Médica de Urgencia (SAMU), tanto de Antofagasta como el Metropolitano, quienes efectuaron la logística de trasladar las cápsulas en las que los pacientes son derivados al interior de las am-



LA MAYORÍA DE LOS PACIENTES HAN SIDO DERIVADOS A LA

bulancias hacia el avión Hércules, en un trayecto que comprende desde el HRA hacia la Base Aérea Cerro Moreno.

También se dispusieron de ambulancias a cargo de la Corporación Municipal de Desarrollo Social (CMDS).

En total ya son 42 de estos traslados de pacientes Covid-19, 15 de los cuales se han efectuado a través de FACH durante cuatro

días. Hay que recordar que la institución apuntaba a efectuar la derivación de 20 internados en cinco jornadas.

Mientras que si se suman a los traslados del año 2020, entonces el acumulado de pacientes de la zona que han requerido atención intensiva en otras regiones para descongestionar la alta ocupación de camas, bordea los 100. 📌